

Ausflug ins Nähmaschinen-Museum

Ein Rundgang im Dürntener Nähmaschinen-Museum zeigte dem Frauenverein aus Zumikon Arbeitermodelle und verzierte Prestigeobjekte.

■ **ZUMIKON.** Der Frauenverein Zumikon reiste durchs Zürcher Oberland nach Dürnten. Im dortigen



Das Nähmaschinen-Museum hat viele alte Schätze zu bieten. (Bild: zvg)

Nähmaschinen-Museum wurden die Zumikerinnen von Roni Schmied und Tino Jaun in Empfang genommen. Die Liebe zu den Nähmaschinen entdeckte Roni Schmied, der ehemalige Zumiker, bereits in jungen Jahren, als er eine alte Nähmaschine im Abfall fand, diese nach Hause schleppte und so den Grundstein für seine Sammlung und das Museum legte.

Die Näherei, als eines der ältesten Handwerke überhaupt, erlebte in der Zeit der Industri-

alisierung eine wahre Revolution. Vom Arbeitermodell bis hin zum mit Perlmutter verzierten Prestigeobjekt sind im Schweizerischen Nähmaschinen-Museum mehr als hundert historische Nähmaschinen zu bewundern. Mit viel Fachwissen, Witz und Charme und museumspädagogischen Tricks nahmen die beiden Nähmaschinenfans ihre Gäste mit auf eine interessante Reise durch die Entwicklung der Technik des Schneiderhandwerks. (e)